



Boletín de Prensa

Quito, DM 2 de diciembre de 2025

FORTALECER LA PREVENCIÓN Y ATENCIÓN DE LA VIOLENCIA DE GÉNERO

Se llevó a cabo la Jornada de Sensibilización sobre los Mecanismos de Prevención y Atención de la Violencia de Género en la Comunidad Universitaria, organizada por la Dirección de Bienestar Universitario de la Universidad Central del Ecuador, en el marco de la conmemoración del Día Internacional de la Eliminación de la Violencia contra la Mujer. El evento reunió a autoridades, docentes y estudiantes para reflexionar sobre la importancia de garantizar espacios seguros, inclusivos y libres de violencia en el ámbito académico.

El encuentro tuvo como objetivo reforzar el compromiso institucional para prevenir, atender y erradicar la violencia basada en género, asegurando el cumplimiento de los estándares nacionales e internacionales. El rector de la Universidad Central del Ecuador, Dr. Patricio Espinoza, destacó la relevancia del trabajo articulado entre las diferentes instancias universitarias para promover derechos y consolidar una cultura de respeto.

Durante la jornada se abordaron temas esenciales como la primera atención a víctimas, el marco jurídico nacional, el protocolo institucional y los distintos tipos de violencia, con el objetivo de fortalecer la respuesta frente a situaciones de violencia de género. La directora de Bienestar Universitario, Dra. Ximena Baño Narváez, subrayó la relevancia de consolidar la capacidad institucional para actuar de manera oportuna y responsable, resaltando el papel decisivo de autoridades, decanatos, direcciones de carrera, comités especializados y órganos disciplinarios en la garantía de derechos.

El evento contó con el apoyo de la Fundación MEGA Mujeres y del Centro de Atención Integral para Víctimas de Violencia de Género, reafirmando el compromiso de la universidad con la erradicación de la violencia en el ámbito académico.

La jornada incluyó la participación de tres expertas en prevención y atención: Andrea Medina Delgado, psicóloga clínica con experiencia en acompañamiento psicosocial; Erika Delgado Congo, trabajadora social con trayectoria en proyectos de equidad y justicia; y Eulalia Franco Espinoza, abogada especializada en género y derechos humanos.

Además, se destacó la importancia de aplicar los lineamientos técnicos para una atención ética y profesional, así como la necesidad de articular esfuerzos entre todas las instancias universitarias para garantizar entornos seguros. Las ponencias permitieron reflexionar sobre la responsabilidad institucional frente a la violencia de género y la urgencia de implementar protocolos claros y efectivos.

Este espacio se consolidó como un ejercicio de sensibilización y fortalecimiento institucional, orientado a garantizar entornos seguros y libres de violencia para toda la comunidad universitaria. Con estas acciones, la Universidad Central reafirmó su compromiso con la construcción de una cultura basada en la dignidad, el respeto y la corresponsabilidad.

(J.P.).